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Solennité de l’Annonciation 

Messe à l’occasion des 100 ans  

de l’Institut des Tourelles - Rouen 

Lectures 

Lecture du livre du prophète Isaïe (7, 10-14 ; 8, 10) 
R/ Me voici, Seigneur, 

je viens faire ta volonté. (cf. Ps 39, 8a.9a) 
Lecture de la lettre aux Hébreux (10, 4-10) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (1, 26-38) 

Homélie  

« Je te salue, comblée de grâce, le Seigneur est avec toi » (Lc 1, 28). 

Frères et sœurs, si l’ange Gabriel s’était trompé d’époque, s’il s’était trompé de pays, je pense qu’il 

aurait pu être un enseignant des Tourelles et la jeune fille de Nazareth, une élève des Tourelles, et 

donc devenir Marie des Tourelles ! 

Je dis cela pour deux ou trois raisons. La première est la salutation que je viens de citer. L’ange Gabriel, 

envoyé par Dieu, ne se croit pas tout permis. Il respecte la jeune fille de Nazareth. Il la salue avec tout 

le respect dû à toute personne humaine. J’ai cru comprendre que c’est ce que voulait Mlle Valois, que 

c’est ce que chaque encadrant de l’établissement souhaite vivre depuis 100 ans : reconnaître la grâce 

de chacun, apporter une bonne nouvelle, sans l’imposer, et donner un avenir, dans le plus grand 

respect de la personne.  

La seconde raison tient dans la première réponse de la Vierge Marie à l’ange lorsque celui-ci lui 

annonce qu’elle va « concevoir et enfanter un fils » (Lc 1, 31) : « Comment cela va-t-il se faire puisque 

je ne connais pas d’homme ? » (Lc 1, 34). Il est possible qu’élèves, étudiants, enseignants, membres 

de l’OGEC ou les cinq directrices aient eu souvent cette question sur les lèvres, ou l’aient encore : 

« Comment cela va-t-il se faire ? » 

Que signifie l’interrogation de la Vierge Marie ? Manquerait-elle de confiance en Dieu, en elle ? Serait-

elle surprise ? Serait-elle fragile ? Veut-elle s’assurer de la vérité des paroles de l’ange ? Tout cela est 

peut-être vrai sauf le manque de confiance en Dieu comme le montre la suite de l’Evangile. 

En fait, je crois que son interrogation signifie surtout la recherche de la Vierge Marie de faire avec 

justesse la volonté de Dieu. Joseph et Marie n’ont pas encore eu de relations conjugales. Chaque chose 

en son temps. Que va-t-elle faire ? Comment faire la volonté de Dieu ? Aux Tourelles, vous chercher à 

mieux faire. En témoignent les travaux et les évolutions des propositions pédagogiques. 
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L’ange entraîne Marie plus loin qu’elle ne pouvait le penser : « L’Esprit Saint te prendra sous son 

ombre » (Lc 1 ? 35). Et elle lui donne une nouvelle information : sa cousine Elisabeth, âgée, est enceinte 

alors qu’elle ne l’espérait plus (cf. Lc 1, 36). Ici, j’aime à penser que l’ange envoie la Vierge Marie en 

stage ! Elle va accompagner les derniers mois de grossesse d’Elisabeth avant de les vivre elle-même. 

C’est peut-être une troisième raison pour penser que Marie aurait pu être élève des Tourelles. 

En fêtant les 100 ans des Tourelles, au jour de l’Annonciation, je pense à toutes les jeunes filles 

accueillies ici, et maintenant aussi à tous les jeunes hommes. Je voudrais prier pour que nous nous 

réjouissons du bout de chemin qui est fait dans leur vie. Je n’ignore pas les difficultés rencontrées. 

Parfois il y a des choses qui peuvent paraître « stérile » voire « impossible », pour reprendre les mots 

de l’ange. Dans la foi chrétienne, nous les accueillons comme des épreuves dont il peut sortir quelque 

chose de meilleur. 

Dans quelques jours, nous fêterons ce « rien n’est impossible à Dieu » (Lc 1, 37), dans la résurrection 

de Jésus. Elle est précédée par les jours de la Passion. Ce mot passion signifie autant la souffrance que 

l’amour. Et c’est l’amour qui triomphe finalement. En soutenant l’association le Silence des justes pour 

l’inclusion des personnes autistes, c’est aussi ce que vous voulez, ce à quoi vous participez : la victoire 

de l’amour. 

Que votre passion pour votre établissement soit le signe de votre amour pour notre humanité. Que 

l’Evangile continue d’inspirer la communauté éducative, dans la confiance et la joie qui furent celles 

de la Vierge Marie. 

 DOMINIQUE LEBRUN 
Archevêque de Rouen. 


